

FRANCISCANAS MM DE LA MDP



SALIDA

22/11/2024

Nº 3953

Todas las Comunidades.

*Nuestra hermana **CARMEN SOBRINO AFONSO (Ramona)** murió en la paz del Señor, a los 88 años y 71 de Vida Religiosa, el día 21 de noviembre de 2024, en la Comunidad Orense*

Lo que comunicamos para que, en comunión fraterna, le sean aplicados los sufragios establecidos.

Madrid 22 de noviembre de 2024



Carmen Sobrino Afonso, (Ramona), nació en Videferre, (Orense-España) en una familia muy creyente, en su infancia quedó huérfana de padre, experiencia que marcó su infancia y toda su vida, pero que las hermanas que han convivido con ella, expresan su gratitud por el don que ha sido para todas ellas.

Su vida en la Congregación comenzó con su profesión temporal, en 1953 en Tortoreos, donde había hecho el noviciado y después profesó de votos perpetuos.

Su vida de misión, pasando por diversos colegios de Galicia, (Rivadavia, Villagarcía, Vigo, Orense) fue esencialmente la educación. En general desempeñó prolongadamente la tarea de secretaria y administración, siendo confidente de muchas personas, de sus preocupaciones y alegrías, contribuyendo siempre a la búsqueda de soluciones, sabiendo estar en su lugar con gran profesionalidad y como Francisca.

Además de lo dicho, expresado por las hermanas, también destacan:

- Su apoyo, cariño y preocupación por la familia, por las niñas internas a las que hacía sentirse queridas y cuidadas en tiempos difíciles, a la vez que las preparaba integralmente.
- Ha sido animadora comunitaria durante muchos años y destacaba por su acogida, su capacidad de escucha y atención a quienes se le acercaban, hermanas, niños-as, profesores, con serenidad, respeto a las diferencias y mujer de paz. Contribuía a relativizar tensiones, creaba un buen ambiente relacional, con humor socarrón contaba el chiste oportuno para que la despedida diaria fuese más alegre.
- Poseía el don de la cercanía del tú a tú con los vecinos, con los que a veces no cuentan...y con libertad. Generosa con los que lo necesitaban y confiada, aún a costa de no ser comprendida del todo.
- Tenía conciencia de sus compromisos como religiosa y como hermana, así lo expresaba en estos últimos días cuando su mente se nublaba.
- Quería ser obediente y mostrarse disponible y colaboradora en cuanto se le encomendó.

La Comunidad de Orense está conmovida por la pérdida de tres hermanas en un corto espacio de tiempo. Hoy, de nuevo, nos visita la "hermana muerte" y la vida de se nos convierte en palabra que habla de esencialidad. Cuando comenzaba el día, llega puntual para compartir la oración de Laudes y el desayuno, sorpresivamente Ramona es llamada por el Padre a la Paz y al Amor eterno.

Confiamos a María, Divina Pastora, a nuestra hermana Ramona y su felicidad eterna.